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El presidente del Concejo Deliberante de Río Grande, Raúl Von der Thusen, 
sostuvo que “los políticos y los funcionarios tenemos que estar generando 
políticas públicas que nos ayuden a salir de esta situación” PÁG.  4

PÁG.  14

Nº 8389 | AÑO XXXIII | VIERNES 17 DE ABRIL | AÑO 2020  | RÍO GRANDE, TIERRA DEL FUEGO

PROVINCIALES

CORONAVIRUS

PÁG. 10

LAS FARMACIAS SE QUEDAN SIN INSUMOS

PÁG.  10

La empresa CityBus y la UISE de Ushuaia confirmaron el restablecimiento del servicio, el 
cual funcionará de manera normal durante la jornada de hoy.

SE LEVANTÓ EL PARO DE COLECTIVOS

La ministra de Gobierno, Adriana 
Chapperón, afirmó que el comité 
no maneja fondos. “Se trata de 
un equipo de especialistas que 
se ocupan de definir la política 
sanitaria para contener la 
pandemia”.

7 NUEVOS CASOS y 
39 RECUPERADOS

Los faltantes de guantes, tapabocas y alcohol en gel ya se está sintiendo en las farmacias 
de la ciudad, debido a la demora en el transporte terrestre y a la ausencia 
de vuelos en la ciudad. PÁG.  6

Así lo informó el Ministerio de 
Salud de la provincia. La totalidad 
de casos confirmados en Tierra 
del Fuego a la fecha es de 117, 
incluyendo a las Islas 
Malvinas.

5 MIL DOSIS DE VACUNA ANTIGRIPAL
Durante la primera etapa de la campaña se vacunó al 80% de la población de riesgo 
en Río Grande y Tolhuin, grupo compuesto por las personas mayores 
de 65 años y personal de salud.

COMITÉ DE 
EMERGENCIA

“NO PODEMOS 
DETENER AL ESTADO”

CUARENTENA

RÍO GRANDE 

RIO GRANDE-TOLHUIN
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USHUAIA

EL MUNICIPIO SE SUMA A LOS CONTROLES 
DE PRECIOS MÁXIMOS DE LOS ALIMENTOS

Vuoto destacó que “era una po-
testad que no teníamos hasta ahora 
porque nosotros podíamos controlar 
stock y cuestiones bromatológicas de 

las grandes empresas, pero el poder 
de policía sólo lo tenía la Secretaría de 
Comercio de Provincia. Ahora vamos 
a trabajar en el control de los precios 

máximos con más de 20 inspectores 
que hemos capacitado y que ya co-
menzaron a salir. En esta semana, es-
tamos comenzando con los controles 
en los mayoristas, supermercados y 
comercios”.

En ese marco, el secretario de 
Economía y Finanzas del Municipio, 
Gustavo Rodríguez manifestó que 
“cuando se detecta algún precio que 
no es el que corresponde la norma-
tiva prevé distintas alternativas, en 
principio se puede solicitar que retro-
traigan el precio y si lo hacen se deja 
constancia de esto y se volverá a veri-
ficar a posteriori que se mantenga en 
el tiempo. Por otro lado es necesario 
informar a la Secretaría de Comercio 
de la Nación de cada uno de los rele-
vamientos de los casos en que hay al-
guna infracción para que una posible 
sanción la adopten ellos. Pero si los 
inspectores municipales encuentran 
que hay una reincidencia o hay una 
negativa a bajar los precios tienen 
alternativas de sanción, distintas me-

didas que se pueden llevar adelante”.
Asimismo, indicó que “el comer-

ciante tiene su derecho a defensa 
y tendrá que darlo una vez que los 
inspectores remitan la información 
a la Secretaría  de Comercio” y aseve-
ró que hasta el momento se habían 
detectado algunas irregularidades 
en diferentes comercios “pero al no 
tener poder de policía, no podíamos 
solicitar la declaración jurada con los 
precios del 6 de marzo”.

Por último, también agregó que 
en caso que algún consumidor de-
see realizar una denuncia pueden 
hacerlo en la página de la Secretaría 
de Comercio de Nación “que tiene los 
precios de referencia para Tierra del 
Fuego, con el ticket correspondiente 
y en caso de los comerciantes cuyos 
proveedores incumplan la norma 
también tienen para hacer la denun-
cia. Por otro lado la Municipalidad 
está desarrollando una aplicación 
para recibir denuncias sobre precios 
excesivos”.

A partir del decreto firmado por el Presidente de la Nación, Alberto Fernández, que habilita a los municipios tareas de control de precios para 
garantizar el cumplimiento de los precios máximos, el Intendente Walter Vuoto dispuso que se inicien con las tareas de supervisión en las grandes 
cadenas, las cuales comenzaron el día miércoles.  

“MÁS DE 1100 PyMES yA 
SE INSCRIBIERON POR LOS 
BENEFICIOS IMPOSITIVOS”

Así lo informó el intendente Wal-
ter Vuoto, con respecto a los benefi-
cios a los que se puede acceder en la 
página web de la municipalidad para 
poder acceder a las medidas de emer-
gencia para acompañar a las peque-
ñas y medianas empresas en el marco 
de la crisis sanitaria con consecuen-
cias en la economía cotidiana. 

También se refirió a la importan-
cia de mantener y cumplir los acuer-
dos salariales con los trabajadores y 
trabajadoras municipales en el mar-
co de la caída del consumo.

Sobre las medidas económicas 
adoptadas para el sector de peque-
ños comercios y empresas, indicó 
que “hemos tomado medidas en for-
ma progresiva, para acompañar a 
nuestros vecinos y contribuyentes”.  

Se trata de la reducción al 100% 
de las tasas durante el primer mes 
y el 50% al mes siguiente y el Inten-
dente explicó que “ahora hemos pro-
rrogado el plazo para que se puedan 
inscribir a través de la web las PYMES 
que estén faltando. Todo el trámite es 
online para que no tengan que acer-
carse a ningún lado y hay tiempo 
hasta el viernes 17.” amplió.  

El Plan de Emergencia PYMES 
que incluye la reducción del 100% el 
primer mes y 50% el segundo de la 

WALTER VUOTO

Tasa Comercial para las PyMES, y la 
Tasa General para las PyMES. 

Se suspendió el cobro del Fondo 
de Deporte a las PyMes (adicional 
a la tasa comercial), del Fondo Vial 
para las PyMES y se generó un plan 
de pago para deudas atrasadas de las 
PyMES de hasta 72 cuotas.

Por otra parte, también se sus-
pendió por 180 días la exigencia de la 
presentación del libre deuda munici-
pal, y del Juzgado de Faltas Municipal 
para la realización de todo trámite 
que lo requiera, para contribuir a la 
mitigación del impacto de la caída de 
la actividad económica.

Por otro lado, en cuanto al cum-
plimiento en el pago a los municipa-
les del aumento acordado en parita-
ria con los gremios, Vuoto señaló que 
“tuvimos reuniones con sindicatos, 
ya que tenían una preocupación cla-
ra sobre cómo íbamos a pagar en este 
contexto. Les hemos dicho que íba-
mos a sostener el aumento que ha-
bíamos acordado en paritarias. Fui-
mos el Municipio que más aumentos 
dio en los últimos cinco años. Y va-
mos a hacer un esfuerzo para mante-
ner eso. Porque si además de la caída 
del consumo, les descontamos a los 
trabajadores, armas una tormenta 
perfecta”.
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RIO GRANDE

EL MUNICIPIO yA ATENDIÓ 
MÁS DE 3000 CONSULTAS 
MÉDICAS DESDE EL INICIO 
DE LA CUARENTENA

Así lo informó la secretaria de 
Salud municipal, Florencia Otri-
no, de acuerdo al registro de aten-
ciones médicas y vacunaciones 
que mantiene dicha cartera y que 
comprende desde el 16 de marzo 
hasta el 15 de abril. 

En el marco del decreto de aisla-
miento social, preventivo y obliga-
torio que rige a nivel nacional por la 
pandemia producto del COVID-19, 
el Municipio ha dispuesto que los 
centros de salud permanezcan 
abiertos a los efectos de atender de-
mandas espontáneas de la comuni-
dad y llevar adelante la campaña de 
vacunación antigripal de los grupos 
de riesgo y embarazadas. 

Según el registro de la Secre-
taría de Salud municipal, hasta el 
momento se han atendido urgen-
cias de más de 700 niños y niñas 

de la ciudad, y de más de 1000 
adultos mayores. En tanto que, se 
han vacunado alrededor de 700 
menores de edad y 900 abuelos y 
abuelas. 

Para garantizar la atención mé-
dica y resguardar la salud de la po-
blación, el Municipio ha dispuesto 
canales telefónicos para la solici-
tud de turnos, así como también 
ha establecido para los adultos 
mayores un horario especial de 
atención en todos los centros de 
salud municipales, el cual es de lu-
nes a viernes de 8 a 10 horas. 

Cabe recordar que, por el mo-
mento sólo se atienden urgencias 
en pos de evitar la concentración 
de personas en lugares públicos y, 
de esta manera, avanzar en el pro-
tocolo de prevención en torno a la 
propagación del Coronavirus.

MUNICIPALES

INSTRUMENTISTA ORQUESTAL, LA CARRERA 
MUSICAL QUE SE DICTARÁ EN RÍO GRANDE 

A través de un convenio firmado 
entre el Municipio y el Departamen-
to de Artes Musicales y Sonoras de la 
Universidad Nacional de las Artes, se 
dictará en Río Grande la Tecnicatura 
de Instrumentista Orquestal, la mis-
ma con opción de continuar a Licen-
ciatura en Artes Musicales. Carrera 
que permitirá jerarquizar a los y las 
artistas de nuestra ciudad. 

La carrera de Instrumentista Or-
questal tiene como objetivo funda-
mental brindar y aportar las compe-
tencias, dominios y conocimientos 
necesarios para el óptimo desempe-
ño de un instrumentista de orquesta, 
cuyo perfil le posibilite insertarse en 
el campo laboral que ofrecen los or-
ganismos orquestales, oficiales y pri-
vados, en la variedad de organismos 
que los constituyen y géneros musi-
cales que abordan como repertorio. 

La misma, permite formarse en 

los siguientes instrumentos: Violín; 
viola; violoncello; contrabajo; flauta 
traversa; oboe; clarinete; saxo; piano 
y guitarra. Además, tiene como ob-
jetivo dar respuesta a una demanda 
formativa que cubre tres universos 
posibles de destinatarios: los que 
provienen de las Orquestas infan-
to-juveniles, con su capital experien-
cial no formal como instrumentistas 
de orquesta; los que, encontrándose 
formados como instrumentistas so-
listas, requieren complementar su 
perfil, sumando la especialidad or-
questal; y aquellos instrumentistas 
profesionales, integrantes de Or-
questas de alto y reconocido nivel 
musical, que carecen de una acredi-
tación académica universitaria acor-
de a sus trayectorias.  

Los egresados de la carrera de 
Instrumentista Orquestal, estarán 
capacitados para realizar las siguien-

El Municipio busca jerarquizar la cultura a través de esta carrera de educación superior, en la que artistas de nuestra ciudad tendrán la oportunidad 
de acceder a formación académica de calidad. 

tes actividades profesionales: Inte-
grar orquestas sinfónicas o especia-
lizadas en otros géneros de la música 
académica y popular; conformar or-
questas de cámara y ensambles 
instrumentales; ejecutar solos ins-
trumentales de obras orquestales; y 
participar como intérprete en pro-
ducciones orquestales o de ensam-
ble interdisciplinarias. 

Cabe destacar, que el graduado de 

dicha tecnicatura universitaria que-
dará posicionado académicamente 
para proseguir sus estudios de grado, 
en la Licenciatura en Artes Musicales. 

Finalmente, se recuerda que el 
cursado de dicha carrera es de carác-
ter gratuito. Los interesados e intere-
sadas en inscribirse, pueden llenar 
el formulario de pre-inscripción en 
el siguiente link: https://forms.gle/
uo3B132S5R8NtK9s5

PREPARATIVOS PARA EL 
OPERATIVO INVIERNO 2020

La Municipalidad de Ushuaia lle-
va adelante las acciones vinculadas 
a preparar todo lo necesario para 
el Operativo Invierno 2020. En este 
sentido, llamó a licitación para la 
contratación de equipos viales y ga-
rantizar la transitabilidad a lo largo 
de los meses invernales.

“Estamos trabajando y en forma 
articulada dentro del Gabinete mu-
nicipal en todo lo que tiene que ver 
con el Operativo Invierno para este 
año, que es un año muy particular, 
con la situación de la emergencia 
por la pandemia. Pero el invierno se 
aproxima y es una realidad. Además 
de analizar la circulación bajo las 
actuales condiciones, planteamos 
la importancia de estar preparados 
para la transitabilidad de la ciudad 
durante esa temporada.”

USHUAIA

“Hemos dispuesto todo lo que es 
contratación de equipos viales para 
reforzar los equipos propios y estar 
preparados para contar con ellos 
cuando los necesitemos”, indicó la 
secretaria de Planificación e Inver-
sión Pública, Dra. Gabriela Muñiz 
Siccardi. 

Se llamó a licitación pública para 
la contratación de equipos viales 
tipo cargadora, motoniveladora y re-
troexcavadora, y la contratación de 
camiones. También, mediante licita-
ción privada se contratarán camio-
nes para tolvas con motor, equipos 
viales tipo minicargadoras y excava-
dora sobre oruga.

Las  personas interesadas pueden 
consultar pliegos en la página web 
de la Municipalidad https://www.us-
huaia.gob.ar/licitaciones-publicas
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POLITICA

VON DER THUSEN: “NO PODEMOS DETENER AL ESTADO”

El edil valoró “el trabajo que vienen 
haciendo el intendente de Ushuaia, 
Martín Pérez en Río Grande y Daniel 
Harrington en Tolhuin”, ya que “con 
más o menos exposición están todos 
los funcionarios trabajando de la mis-
ma manera, no podemos detener el 
Estado y estamos cobrando un sueldo”. 

En esa línea, afirmó que “los polí-
ticos y los funcionarios tenemos que 
estar en la calle ayudando a la pobla-
ción” a lo que agregó que “hay tam-
bién una definición jurídica por la 

cual los funcionarios estamos exentos 
de la cuarentena”. “Por eso llama mu-
cho la atención lo sorprendidos que 
se mostraban algunos funcionarios, 
como por ejemplo el Jefe de Gabine-
te provincial, Agustín Tita, quien hizo 
declaraciones diciendo que era un 
mal gesto del intendente de Ushuaia 
haber recibido la obra de la calle De 
la Estancia”, expresó von der Thusen. 

En ese sentido, dijo que “me pa-
rece que es un buen gesto, Vuoto está 
trabajando, y es lo que pido siempre, 

que salgamos a la calle, tenemos res-
ponsabilidades y tenemos que traba-
jar cumpliendo con las medidas de 
seguridad como el distanciamiento y 
el uso de cubrebocas y guantes en el 
caso de ser necesario”.

El concejal aseveró también que 
“los funcionarios no podemos estar 
escondidos detrás de una computa-
dora, no podemos generar activida-
des sólo detrás de una tablet”. 

Luego observó que “salir a la calle 
es un riesgo, mi familia se preocupa 
cada vez que yo salgo a la calle, pero 
los funcionarios que lo hacemos to-
mamos todos los recaudos”. 

“Es lo que elegimos y acá estamos; 
la policía tampoco puede elegir cuan-

do sale a la calle, los enfermeros no 
pueden elegir, los médicos no pueden 
elegir, los que cumplen con servicios 
esenciales desde la Municipalidad 
tampoco pueden elegir y créanme 
que están haciendo, todos ellos, un 
trabajo impresionante día a día”, en-
fatizó, y en función de ello hizo hinca-
pié en que “los funcionarios públicos, 
los políticos, que estamos pagados 
mensualmente por todo el pueblo de 
Tierra de Fuego, tenemos que estar 
en la calle y asistiendo a la gente”.

Por último, von der Thusen in-
sistió con que “los vecinos quieren 
vernos trabajar, no quieren vernos 
escondidos sólo detrás de una com-
putadora”.

El presidente del Concejo Deliberante de Río Grande, Raúl von der Thusen, sostuvo que “los políticos y los funcionarios tenemos que estar en la calle 
asistiendo a la gente y sus necesidades, como también generando políticas públicas que nos ayuden a salir de esta situación” ya que “no podemos 
detener al Estado”, y respaldó así al Intendente de Ushuaia, Walter Vuoto, por su gestión en el marco de la crisis generada por el coronavirus.

SE LEVANTÓ EL PARO 
DE COLECTIVOS 

La empresa CityBus y la UISE de 
Ushuaia confirmaron el restableci-
miento del servicio, el cual funcionará 
de manera normal durante la jornada 
de hoy.

Ayer a las 12 del mediodía comen-
zó un paro sorpresivo de colectivos en 
el interior del país, luego de la medida 
dispuesta por la UTA nacional.

Desde la Federación Argentina de 
Transportadores por Automotor de 
Pasajeros (FATAP) alertaron la difícil 
situación económica que atraviesa 
el sector y expusiera que no están en 
condiciones de afrontar el pago de 
salarios del mes de marzo y los poste-
riores. 

MUNICIPALES

“Las perspectivas son sombrías y es 
dramático. Acá no hemos tenido nin-
gún problema, pero es un llamado del 
concejo directivo nacional”, dijo Javier 
Nogar, integrante de la UTA local, por 
Fm Masters.

“Hoy hay un montón de trabaja-
dores, y se toma como servicio esen-
cial pero no para cumplir con las 
obligaciones. No solo no han cobra-
do los sueldos, sino que no se han 
pagado aportes”, agregó Nogar.

Y se refirió a la crisis delegada por 
la pandemia: “Este año no creo que 
haya cruceros. Por un año, los compa-
ñeros que trabajan en turismo no van 
a tener trabajo, y son muchos”.

USHUAIA

UN MUERTO EN UN INCENDIO 
EN EL BARRIO KAIKÉN

En la madrugada de hoy un 
hombre de 58 años murió en un 
incendio en una vivienda en el 
barrio Kaikén, de Ushuaia.

Cerca de la 1.30 de la madruga-
da, personal de la Comisaría 1ra. 
fue alertado de un incendio en 

una vivienda de la calle Laguna de 
los Témpanos 1145. Bomberos se 
hizo presente en el lugar y encon-
traron el cuerpo del hombre.

Hasta el momento no se pu-
dieron establecer las causas del 
ígneo.
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CUARENTENA

UNA FUEGUINA QUE ESTUVO VARADA EN COSTA RICA 
DENUNCIA ABANDONO DEL GOBIERNO NACIONAL

Jimena y su familia estuvo de va-
caciones en Costa Rica con su grupo 
familiar, y debió permanecer allí 21 
días más de lo planeado, desde que 
el Gobierno decidió cerrar sus aero-
puertos.

“El consulado de allá no sabe 
nada. Las aerolíneas tampoco po-
nen vuelos para traerlos a Argen-
tina. Es costoso vivir allí y además 
tenemos el impuesto PAÍS,  que nos 
costó arriba de $60.000 pesos en 
tarjeta. Un alquiler no vale menos 
de 50 dólares para los cuatro. A eso 
se le suma la comida, bastante más 
cara que en Argentina”, dijo Jimena 
por Fm Del Pueblo.

Desde Costa Rica a Argentina 
operan tres aerolíneas: AVIANCA, 
LATAM y COPA, que cerró el 21 de 
marzo, y anunció la reapertura para 
el 23 de abril.

“LATAM organizó un vuelo para 
repatriar a chilenos que hacia Chi-
le, pasando por Cuba y Argentina, 
pero Argentina no autorizó a bajar 
ese vuelo, y en ese vuelo eran 100 

argentinos que no pudieron subir”, 
aseguró la mujer.

Y afirmó que “el consulado ar-
gentino en Costa Rica no funciona. 

Jimena Martinagui es fueguina y estuvo varada en Costa Rica, y pudo volver a Buenos Aires por medio de la aerolínea LATAM. Según Jimena, todavía 
quedan 210 argentinos varados en ese país.

Ellos dicen que no pueden hacer 
nada, que todo depende de canci-
llería de Buenos Aires. Nosotros nos 
enteramos del vuelo de LATAM an-

tes que el consulado”.
Según Jimena, “hace falta que 

dos aviones se lleven a todos los 
argentinos, porque el resto de los 
países se llevaron a la gente, y los 
únicos que están quedando en Cos-
ta Rica son los argentinos, hay 210. 
Estaban ayudándose entre ellos y 
buscando hospedaje”.

En cuanto a la cuarentena en ese 
país, Jimena relató que “no es tan 
estricta, la semana pasada había 
cerca de 350 casos”.

Ahora, Jimena y su familia que-
dará en cuarentena en Buenos Aires 
hasta el 24 de abril, tal lo recomen-
dado por la Casa de Tierra del Fue-
go, y logró coordinar un vuelo para 
el 25 de abril hacia Ushuaia.

Ya saben que en Tierra del Fuego 
deberán seguir en aislamiento obli-
gatorio. “Entiendo que están aisla-
dos y seguiremos la misma moda-
lidad. Uno no quiere ir a molestar, 
haremos lo que nos diga la gente de 
salud de allá”, dijo.
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RIO GRANDE

“VON DER THUSEN NO ES UN CONCEJAL DE LA OPOSICIÓN, 
ES EL PRESIDENTE DE UN CUERPO LEGISLATIVO”

“Hay un posicionamiento claro 
del presidente del cuerpo legislativo, 
hay un desconocimiento con la posi-
ción de que “nunca se hizo así”, dijo 
Calisaya por Fm Del Pueblo.

Y advirtió que “no se está previen-
do que la salida de la cuarentena no 
se va a dar rápido. Están hablando de 
que va a ser madurativa y que muy 
posiblemente va a llevar todo el res-
to del año, Esto va a requerir que las 
decisiones públicas también tengan 
una apertura paulatina”.

Calisaya aseguró que desde su 
bloque “hemos tenido la responsa-
bilidad política para que el ejecutivo 
municipal tome medidas. En este 
sentido el cuerpo legislativo tiene que 
tener la posibilidad de poder contro-
lar”.

Y aclaró que “nuestra posición es 
de acompañamiento al intendente 
frente a la pandemia, y creo que pue-
den aparecer más herramientas. Na-
die puede desconocer las dificultes 

económicas de un sector económico 
privado, de la caída de ingresos que 
tuvo el estado”.

“No puede haber una posición de 
que no contamos con la internet”, 
dijo el concejal, y pidió “dar la discu-
sión sobre la comunicación, que es 
un servicio básico, para evitar el mo-
nopolio, como puede ser el acceso a 
la comunicación”.

“Siempre colaboramos y brin-
damos herramientas y no estamos 
disputando electoralmente nada. 
Creemos que debe haber responsabi-
lidades. Von Der Thusen no es presi-
dente de un bloque sino de un cuerpo 
legislativo, y debe haber mayor res-
ponsabilidad”, aseguró.

Para Calisaya, “todos los sectores 
tenemos que articular, afirma que los 
estados provinciales no están hacien-
do, y esa posición es de confrontación 
y no es momento para confrontar, es 
momento de articular. Están todos los 
estados, tanto nacional como muni-

cipal y provincial, no se puede poner 
en duda las acciones que se vienen 
llevando adelante, en esto debemos 
ser responsables”.

“Reconocemos el esfuerzo que es-
tán haciendo los gobernantes, ante la 

necesidad y la demanda tenemos que 
reunirnos y tomar decisiones. Nadie 
desconoce cómo ha caído la recau-
dación y en esto vamos a tener que 
atender las prioridades para los des-
tinos de los recursos”, dijo.

El edil reiteró que “nuestro pedido 
no fue de sesionar, sino de tener he-
rramientas legislativas. El presidente 
del cuerpo decía que teníamos pro-
blemas de organización, de quien 
pide la palabra y esas cuestiones que 
se pueden resolver fácilmente, la cá-
mara de diputados y senadores lo 
está haciendo”.

“Se pueden pensar muchas ma-
neras de sesionar o de trabajar. Los 
concejales no tenemos posibilidad 
de discutir que les pasa a nuestros 
comercios. Hay mucho para poder 
resolver y aportar, eso lo estamos ha-
ciendo, pero hay que darles formali-
dad”, señaló.

Y dijo que el presidente del cuerpo 
“no es un concejal de la oposición, es 
el presidente de un cuerpo legislativo. 
La principal actitud que debería tener 
es la respetar a todos los miembros 
del cuerpo. Nos interesaría que vea 
nuestros proyectos, para salud y ac-
ción social, le estamos dando mayo-
res herramientas al ejecutivo”.

RIO GRANDE

POR LA FALTA DE VUELOS y LA 
DEMORA EN EL TRANSPORTE LAS 
FARMACIAS SE QUEDAN SIN INSUMOS

Los faltantes de guantes, tapa-
bocas y alcohol en gel ya se está sin-
tiendo en las farmacias de la ciudad, 
debido a la demora en el transporte 
terrestre y a la ausencia de vuelos.

Si bien desde el municipio advir-
tieron que no es una contravención el 
no uso, ya se puede notar que los ve-
cinos acuden a los comercios con los 
tapabocas.

La presidenta del colegio de far-
macéuticos, Luciana Domínguez, ad-
mitió los problemas con los faltantes: 
“no se consiguen alcohol en gel, guan-
tes y barbijos”.

Por Fm Masters, Domínguez ase-
guró que “hace más de 20 días que 
no tengo nada y la mayoría tampoco 
tiene, la demanda es muchísima. Me 

llegaron dos alcoholes líquidos y se 
vendieron en el mismo día”.

La farmacéutica informó que “nos 
pueden llegar algún cargamento de 
acá a 10 días, pero está complicado de 
conseguir”.

Existe una variedad de precios de 
estos insumos de acuerdo al comer-
cio. “La farmacia está tratando de 
marcar para que no salga muy caro, 
porque los intermediarios le ponen 
el precio. Si los conseguís a un precio 
caro, lo tenés que vender con el míni-
mo margen para que no sea un precio 
exorbitante”.

Y agregó: “Al haber muy pocos 
aviones, tiene que venir todo por tie-
rra y los transportes están demora-
dos”.

El Concejal integrante del bloque FORJA, Javier Calisaya reiteró el pedido de su bloque para poder tener las herramientas legislativas, que le otorguen 
legalidad a las reuniones de comisión y parlamentarias, tal como ya se están haciendo en el senado nacional y en la cámara de diputados.

ARTISTAS GRABARON EN 
CUARENTENA UNA VERSIÓN 
DE “POR QUÉ CANTAMOS”

De la mano de Guillermo Ink, un 
grupo de artistas locales grabaron 
desde sus casas una versión del poe-
ma uruguayo Mario Benedetti, que 
popularizó Juan Carlos Baglietto en 
la argentina post dictadura de los 80.

Se trata de Alejandro Mansilla, 
Yanina Cejas, Sebastián Villafuerte, 
Leticia Guzmán, Leda Soto, Candela 

RIO GRANDE

Mazza, Juan Ludueña , Guadalupe 
Lizardo, Susana Triviño, Ruth Rue-
da, Ludmila Potocki y Diego Lassalle, 
bajo la dirección de Ink.

Los artistas pusieron sus voces a 
la canción, que sobre el final lleva la 
impronta de Facundo Armas. Tam-
poco falta la advertencia: #Queda-
teEnCasa.
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INFODEMIA

CÓMO SE ACCEDE A LA INFORMACION EN SEIS PAÍSES

El estudio plantea la necesidad 
de que el público se informe sobre el 
avance de la enfermedad y pone el 
acento sobre la crisis que delegada la 
misma, tanto económica como social. 

Además, cuestiona los datos emi-
tidos por la Organización Mundial de 
la Salud, en un contexto en el que la 
entidad internacional es acusada de 
no difundir la información brindada 
por China, desde diciembre pasado, 
cuando todavía no el Coronavirus no 
era una pandemia.

Según el estudio es fundamental 
que las personas tengan acceso a in-
formación en la que puedan confiar y 
las ayude a entender la crisis causada 
por el coronavirus: qué pueden hacer 
para protegerse a ellos, a sus seres que-
ridos y a sus comunidades, así como 
información independiente sobre lo 
que los gobiernos están respondiendo 
ante la pandemia.

El vasto volumen de información 
sobre el coronavirus, la ambigüedad, 
la incertidumbre, el carácter engañoso 
y hasta falso en ocasiones de lo que se 
informa es lo que la OMS considera la 
infodemia. Muchas veces es difícil se-
para claramente información de des-
información.

En todos los países se registró un 
incremento en el consumo de noti-
cias. A los medios de comunicación, se 
suman como fuentes en las que confía 
el público los gobiernos nacionales, 
las organizaciones gubernamentales 
relacionadas a la salud, los científi-
cos, médicos y expertos de la salud y 
las organizaciones como OMS y OPS. 
También son tenidos en cuenta como 
fuentes, pero en menor medida, los 
ciudadanos comunes y los políticos.

La categoría “científicos, médicos y 
expertos” fue la que tuvo el mayor ni-
vel de credibilidad (89%) en la Argenti-
na, seguido por organizaciones globa-
les y nacionales de la salud, con 88% y 
77%, respectivamente. El 70% confía 
en el Gobierno de Alberto Fernández 
para informarse sobre el coronavirus, 
el 64% en los medios de comunicación 
y sólo el 47% en los dirigentes políticos.

También Argentina tuvo un mayor 
nivel que el promedio de afirmaciones 
sobre si el gobierno los ayudó a enten-
der la pandemia (64% contra 54%), y 

un 75% de los argentinos encuestados 
afirmó que las autoridades nacionales 
les explicaron qué tenían que hacer 
como respuesta a la pandemia, pre-
gunta en la que el promedio general 
fue 65%.

Muchas de las fuentes de informa-
ción son accesibles a través de plata-
formas que generalmente no son utili-
zadas para el consumo de noticias. Así, 
aunque sólo un pequeño porcentaje 
de los consultados reconoce informar-
se a través de redes sociales, entre un 
35 y un 65 por ciento lo hace por me-
dio de las búsquedas de Google, entre 
un 25 y un 53 por ciento con Facebook 
y entre un 6 y un 30 por ciento con Twi-
tter. Y este uso es mayoritario entre los 
jóvenes, quienes prefieren redes como 
Instagram y Snapchat, y entre quienes 
tienen niveles más bajos de educa-
ción.

En las aplicaciones de mensaje-
ría, como Whatsapp, diseñadas para 
comunicaciones privadas, es donde 
se encuentran la mayor cantidad de 
ejemplos de desinformación. Y tam-
bién son más utilizadas por los jóve-
nes y por quienes poseen niveles más 
bajos de educación.

En los seis países que forman par-
te del estudio, la mayoría considera 
como relativamente confiables a los 
medios de comunicación y, salvo por 
España y Estados Unidos, la misma 
consideración tienen sobre los gobier-
nos nacionales.

Las personas con niveles de educa-
ción formal más bajo confían menos 
tanto en los medios de comunicación 
como en los gobiernos y los expertos. 
Y la en la mayoría de los países las 
personas con visiones opuestas a sus 
gobiernos tienden a confiar menos en 
ellos. Así, la Argentina es el país me-
nos polarizado y Estados Unidos se 
encuentra en las antípodas, mientras 
que Alemania muestra una mayor 
moderación.

El estudio demuestra que la mayo-
ría del público es muy consciente de 
que junto a la avalancha de informa-
ción también hay una de desinforma-
ción, rumores y falsedades. Y ese ma-
terial incluso puede ser divulgado por 
medios de comunicación, políticos, 
celebridades y otras figuras públicas.

Solo una minoría de los consulta-
dos aseguró haberse encontrado con 
una gran cantidad o una mayoría de 
falsedades o desinformaciones. La 
fuente de desinformación más seña-
ladas son las personas desconocidas 
y, entre las plataformas, la mayor pre-
ocupación está centrada en las redes 
sociales y las aplicaciones de mensa-
jería. Mientras que en la Argentina, 
Estados Unidos y España entre un 29 
y un 26 por ciento de los encuestados 
asegura haber sido desinformado por 
medios de comunicación.

Una mayoría de los consultados en 

todos los países asegura que los me-
dios de comunicación los ayudaron a 
entender la crisis y a saber qué medi-
das tomar. Al mismo tiempo, uno de 
cada tres encuestados afirma que los 
medios exageran la pandemia, y esta 
cifra llega al 40 por ciento en el caso de 
la Argentina.

Al final, lo más importante quizás 
sea cuánto sabe la gente sobre el co-
ronavirus y cómo actúan frente a la 
pandemia. Y en general, la gente sabe: 
la mayoría de las personas puede res-
ponder correctamente preguntas so-
bre el coronavirus.

El instituto Reuters y la Universidad de Oxford elaboraron un informe sobre el Coronavirus que abarca seis de los países más afectados por el virus: 
Argentina, España, Estados Unidos, Reino Unido, Corea del Sur y Alemania.
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“NO ES SEGURO SESIONAR EN EL RECINTO, POR ESO PEDIMOS 
HACERLO EN FORMA VIRTUAL” DIJO MORA

“No coincido para nada con el 
Presidente del Concejo Deliberan-
te”, afirmó Mora y agregó que “no-
sotros tenemos temas importantes 
para tratar, con algunos de los cua-
les hasta el intendente Martín Pérez 
está de acuerdo, y que tienen que ver 
con este momento que estamos vi-
viendo”.

“Se trata de los subsidios al Moto 
Club y al Automóvil Club de Río 
Grande que el Ejecutivo debe otor-
garles para la realización de la ‘Vuel-
ta a la Tierra del Fuego’ y a la ‘Carrera 
de la Hermandad’, que este año no se 
harán. Ambos aportes están fijados 
por ordenanza y es por otra orde-
nanza que tenemos que fijar que de 
manera excepcional esos fondos se 
destinen a las áreas de Salud y Desa-
rrollo Social”, explicó, y agregó: “las 

dos instituciones quieren colaborar 
con esos aportes en esta emergen-
cia”.

En cuanto al pedido de hacer se-
siones o reuniones de comisión en 
forma virtual, Mora indicó que “lo 
que le hemos pedido al Presidente 
del Cuerpo, es que busque los me-
dios legales para llevar a cabo una 
sesión virtual porque la verdad es 
que con esto de la pandemia todos 
estamos innovando”.

“Estamos pidiendo esto porque 
sesionar en el recinto no es seguro, 
es muy chico y somos varios”, afir-
mó la edil tras lo cual sostuvo que 
“si la razón es un tema legal, lo que 
se debería hacer es buscar una res-
puesta legal en la Justicia, una certi-
ficación de certeza, para ver si no se 
puede llevar adelante una sesión vir-

La concejal del Bloque Forja Todos, Miriam “Laly” Mora, se refirió a la negativa del presidente del Concejo Deliberante de Río Grade, Raúl Von Der Thusen, 
a sesionar en forma virtual, porque “no hay buena conectividad”, o porque “no hay temas importantes para tratar”, según subrayó la edil.

RIO GRANDE

“LA PROVINCIA NECESITA 
UN COMITÉ DE EMERGENCIA 
ECONÓMICA INTEGRADO POR 
LOS ACTORES NECESARIOS”

Sciurano sostuvo que “a la breve-
dad vamos a tener un primer plenario 
virtual de los 15 legisladores, pensan-
do que hay que incorporar la cuaren-
tena a la vida cotidiana y las institu-
ciones tienen que marcar el puntapié 
inicial para manejar todo de manera 
ordinaria teniendo esta situación 
como parte de la dinámica diaria”.

“Las herramientas económicas 
anunciadas hasta el momento no tie-
nen impacto en un sector que requie-
re respuestas. Quizás para un sector 
muy vulnerable que debe ser asisti-
do si se tomaron medidas, pero a ese 
sector vulnerable se incorporan otros 
sectores que hoy no tienen conten-
ción y que tiene 40 mil personas en la 
provincia”.

Sciurano destacó el trabajo del 
gobierno provincial y dijo que “hace 
un trabajo maratónico e incansable. 
Estamos pidiendo que ese gran traba-
jo se abra a más voces para entender 
otras realidades”.

“En nuestra provincia hay una 
situación particular porque en dis-
tintas provincias tomaron decisiones 
para contener la situación la actividad 
económica, sostenerla para que cuan-
do pase la profunda crisis de salud 
volver a estar en un circuito produc-
tivo. La salud es prioritaria, pero hay 
que poner en prioridad también la 
cuestión económica para no tener un 
efecto social indeseado e irreparable”.

Sciurano dijo que “el tema salud y 
el tema económico van de la mano, no 
es atinado querer separar una cosa de 
la otra. Es necesario que para afron-
tar la crisis que la sociedad encuentre 
caminos de contención porque tener 
una actitud pasiva del sector econó-
mico es contraproducente”.

“Tanto el MPF como nosotros pre-
sentamos proyectos, y creo que lo im-
portante es una propuesta encontrar 
puntos de acuerdo no desde una gace-

CRISIS

tilla de prensa sino en forma continua 
y cotidiana. Los legisladores estamos 
comunicados y en el día de hoy por 
iniciativa de Mónica Urquiza se están 
generando las estructuras virtuales 
para empezar a trabajar en reuniones 
virtuales. Hay cuestiones formales 
que tienen que ser tomadas en cuenta 
y en las próximas horas ya va a funcio-
nar. La decisión y la intención es que 
haya decisiones concretas”, afirmó 
Sciurano.

“El proyecto radical propone un 
fondo de emergencia para el sosteni-
miento del empleo, hay una situación 
que no es menor que es la figura de re-
cursos extraordinarios que hoy están 
a consideración hay provincias como 
La Pampa o Córdoba que se subsidia 
la actividad económica con créditos a 
tasa 0”.

“Hay que generar herramientas de 
contención económica para sostener 
los negocios abiertos, profesionales, 
comercios, de todos los rubros, mo-
notributistas. No perdamos la brúju-
la en creer que hay gente que hoy no 
necesita contención, el COVID 19 nos 
pegó en el corazón a todos, nadie se 
salva, y uno de los peores efectos es 
que no sabemos cuándo termina”.

El legislador radical Federico Sciurano dijo que “es muy importante 
tener un Comité de Emergencia Económica para que de manera 
dinámica se tomen decisiones y se discutan herramientas concretas 
con sostenimiento económico que tenemos en Tierra del Fuego 
y que podemos utilizar, tal como propusimos en el proyecto que 
presentamos”.

tual. No es suficiente sólo con decir 
que no se puede”.

En declaraciones a FM Fuego, 
Miriam Mora, reiteró que “estos dos 
temas fueron consensuados en una 
reunión del Intendente con todos 
los concejales. En ese momento a 
todos les pareció bien la propuesta 
que hicimos por pedido de las dos 

instituciones, pero bastó que se pre-
sentaran los dos proyectos para que 
se diga que no”.

Finalmente, la legisladora comu-
nal subrayó que “no es momento de 
buscar protagonismo político, sino 
de trabajar entre todos para ir solu-
cionando los problemas que van sur-
giendo”.
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LA MUNICIPALIDAD yA DISTRIBUyÓ MÁS DE 5 
MIL MASCARILLAS FACIALES

“Sabemos que vivimos en una 
ciudad solidaria pero no dejamos de 
sorprendernos”, dijo la secretaria de 
Hábitat y Ordenamiento Territorial, 
Lorena Henriques Sánches, quien 
coordina la iniciativa. 

La funcionaria señaló que “en 
una primera instancia se acercaron 
más de 150 vecinos y hoy tenemos 
cerca de 300 voluntarios”, tras lo cual 
apuntó que “sabemos que vivimos 
en una ciudad solidaria y que los ve-
cinos siempre están al pie del cañón, 
pero no dejamos de sorprendernos 
por estas cosas que la verdad grati-
fican en estos momentos tan duros 
para todos”. 

En esa línea, apuntó que “el in-
tendente nos pidió que largáramos 
la campaña convencido de que la 
gente se iba a sumar y así fue, al ins-
tante comenzaron a llegar mensajes 
de la gente sumándose, y lo siguen 
haciendo”. 

Henriques Sánches remarcó que 
“estamos muy organizados y se con-
formó un circuito de producción 
muy aceitado” ya que “tenemos veci-
nos y vecinas que manejan muy bien 
la máquina de coser, otros colaboran 
con los cortes, están los que donan 
material, y desde el Municipio reali-

zamos la distribución”. 
Además, destacó que “todo el 

material es desinfectado en cada 
etapa de elaboración y las mascari-
llas se entregan embolsadas y listas 
para usar”. 

Detalló que los tapabocas “tienen 
un bolsillo que permite cambiar la 
servilleta que hace las veces de filtro, 
y no son descartables ya que se pue-
den lavar con agua y jabón, o con la 
proporción justa de alcohol y agua, 
y están listos para volver a usar, ade-
más de ser prácticos y seguros”. 

“Tenemos una demanda impor-
tante y a veces no damos abasto, 
pero se está trabajando a full. Hay 
una producción y una demanda 
importante, ya llevamos elaborados 
más de 5 mil tapabocas y además 
seguimos sumando voluntarios. 
Empezamos entregando a aque-
llas personas que están trabajando 
frente a esta emergencia y que sí o sí 
tienen que salir a cuidar a los veci-
nos, porque son los más expuestos 
y son a los primeros a los que tene-
mos que proteger”, resaltó la titular 
de Hábitat municipal en diálogo con 
FM Master’s.

Por otra parte, observó que “los 
voluntarios están muy contentos 

USHUAIA

Desde que la Municipalidad de Ushuaia puso en marcha la campaña voluntaria de confección de mascarillas faciales, ya se elaboraron y distribuyeron 
más de 5 mil tapabocas, para ser utilizada por quienes prestan servicios esenciales en el marco de la emergencia por el coronavirus. 

porque sienten que le están dando 
una mano a gente que lo necesita, y 
eso hace que valga la pena la iniciati-
va; hay mucha gente que está pasan-
do el aislamiento sola en su casa, y 
esta posibilidad de colaborar con la 
comunidad le permite sentirse útil y 
contenida”.

También mencionó que “la gente 
nos da su apoyo por lo que estamos 

haciendo desde el Municipio, no 
solo con esto de las mascarillas si no 
con todas las acciones que llevamos 
adelante en el marco de la emergen-
cia”.    Por último, Henriques Sánches 
indicó que quienes quieran sumarse 
a la campaña “pueden inscribirse en 
las redes de la Municipalidad o de los 
funcionarios, y desde ahí organiza-
mos la actividad”.

OCHO VEHÍCULOS SECUESTRADOS y 
19 PERSONAS SANCIONADAS POR 
VIOLAR LA CUARENTENA

Desde la tarde de este martes pa-
sado se controlaron poco más de 11 
mil autos y casi 12 mil personas.

En el marco de las nuevas medi-
das de control de circulación de ve-
hículos y de personas de a pie dentro 
del aislamiento social, preventivo 
y obligatorio que se extendió el do-
mingo pasado y de los convenios fir-
mados por el gobierno de Tierra del 
Fuego AIAS, y los municipios de Us-
huaia y Río Grande. 

Como resultado de los 98 puestos 
de control que se establecieron, se in-
fraccionaron a 19 personas y la cifra 
acumulada desde el comienzo del pe-
riodo de cuarentena asciende a 320.

Con respecto a los vehículos in-
cautados, el total desde el 16 de mar-

CONTROLES

zo es de 59 en toda la provincia ya que 
en estas ultimas horas se secuestraron 
6 autos por infracción al Decreto Pro-
vincial Nº 586.  

Se recuerda a la población que des-
de el sábado 11 de abril rige la circula-
ción administrada por la finalización 
del numero de patente, en el caso de 
vehículos (autos, motos) y por DNI en 
caso de circular a pie o en bicicleta, se-
gún el siguiente detalle:

Lunes números finalizados en 0 y 
1, martes terminación 2 y 3, miércoles 
quienes posean 4 y 5, jueves 6 y 7 y el 
viernes 8 y 9. Para el fin de semana el 
sábado podrán circular los que tengan 
el ultimo numero entre 0 y 4, en tanto 
que para el domingo los terminados 
entre 5 y 9.
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PROVINCIALES

LLEGARON INSUMOS PARA INSTALAR EL OXIGENO EN 
EL MICROESTADIO “COCHOCHO VARGAS”

Este jueves, el Gobierno de la 
provincia a través del Ministerio de 
Obras y Servicios Públicos, recibió 
los insumos que estarán destinados 
a concretar la instalación de oxígeno 

en el Microestadio municipal “Co-
chocho Vargas”. 

Al respecto el Secretario de Obras 
Públicas, Martín Moreyra, recordó 
que este trabajo se enmarca en las ac-

DESTACAN EL TRABAJO DE 
VIGILANCIA EPIDEMIOLÓGICA DEL 
MINISTERIO DE SALUD PROVINCIA

El Ministro de Salud de la nación, 
Ginés González García, reconoció el 
trabajo llevado adelante por el equi-
po del Ministerio de Salud de la pro-
vincia, quien en el marco de la pan-
demia del COVID-19, lleva adelante 
un protocolo de atención domicilia-
ria a pacientes con diagnostico posi-
tivo.

En este sentido la titular de la car-
tera provincial, Judit Di Giglio, indi-
có que en el marco de la reunión del 
COFESA (Consejo Federal de Salud) 
realizada esta semana mediante vi-
deoconferencia, “la provincia fue re-
conocida por la  vigilancia epidemio-
lógica, la determinación de los casos 
y la baja tasa de mortalidad lo cual 
indica que los testeos realizados son 
los adecuados en base a la cantidad 
de habitantes que tenemos”. 

Además, la funcionaria provincial 
sumó que se destacó “el trabajo que 
realizamos a nivel domiciliario, la no 
movilidad de los pacientes y que ellos 
hayan sido atendidos en su domicilio 
donde además se les hace Laborato-
rio en el domicilio”. 

“El trabajo que está llevando ade-
lante el equipo sanitario es controlar 
y detectar a todos los pacientes que 
presentan síntomas, o los casos po-

NACIÓN

El espacio forma parte del Complejo Cultural y Deportivo “Pioneros Fueguinos”, donde en un trabajo conjunto entre el Gobierno y el municipio se 
montará un Hospital de Campaña, destinado a pacientes con Coronavirus.

ciones que la provincia lleva adelante 
con el municipio de Ushuaia, para la 
instalación de un Hospital de Cam-
paña en el Complejo Cultural y De-
portivo “Pioneros Fueguinos”. 

“Hemos recibido materiales como 
cañerías de cobre de diverso diáme-
tro, válvulas llaves y cabezales”, entre 
otros, “con una inversión de 1 millón 
400 mil pesos”. 

Asimismo el Secretario sumó que 
también se realizó la compra de una  
batería de provisión de oxígeno “para 
dotar de ese fluido a todas las instala-
ciones. El mismo será recibido en los 
próximos días, y una  vez que estén 
instaladas las cañerías se realizarán 
las pruebas de puesta en funciona-
miento del oxígeno en el lugar”. 

Cabe recordar que dentro del pro-
yecto ejecutivo de obras, planteado 
por el Ministerio provincial, el Com-
plejo Deportivo y Cultural `Pioneros 
Fueguinos´ será destinado a la aten-
ción de la población afectada con 
COVID- 19”.

Los Gimnasios `Comodoro Au-
gusto Lasserre´ y `Cochocho Vargas´, 
serán destinados a alojar a los posi-
bles pacientes que requieran inter-
nación y seguimiento de los equipos 
médicos de la provincia; mientras 
que la Cultura será usada para el in-
greso al gimnasio principal, y como 
zona de baños y vestuarios. Final-
mente el Albergue Municipal será uti-
lizado como zona de descanso para el 
personal de salud.

Fue en el marco del COFESA de Salud donde participó el Ministro 
de Salud de nación, Ginés González García y su Gabinete. Tierra del 
Fuego es pionera en el control de pacientes en su domicilio.

sitivos y aislarlos rápidamente” ex-
plicó. 

En eta línea Di Giglio agregó que 
“somos una provincia pionera en im-
plementar el control de los pacientes 
positivos en su domicilio, creemos 
que esto es lo más seguro para todos 
nosotros, cuando es diagnosticado se 
realiza el hisopado o la muestra en su 
casa. Si el paciente tiene factores de 
riesgo o es mayor a 50 años, un médi-
co se acerca a su domicilio a visitarlo, 
además de realizar el seguimiento te-
lefónico todos los días”.
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“EN RÍO GRANDE y TOLHUIN SE HAN APLICADO 
ALREDEDOR DE 5 MIL DOSIS DE VACUNA 

Asimismo, remarcó que la prime-
ra etapa de la campaña estuvo diri-
gida exclusivamente a las personas 
mayores de 65 años y personal de sa-
lud y que, de esa población, ya se han 
vacunado aproximadamente el 80% 
de las personas. Por otro lado, subra-
yó la importancia de contar con las 
instalaciones de la UNTDF y el del 
IPVyH para poder llevar adelante la 
aplicación de las dosis en el marco 

de pandemia por el coronavirus.
Con respecto a esto, Benetuc-

ci dijo que “como todos los años en 
otoño se desarrolla la campaña de 
vacuna antigripal, que tiene las mis-
mas indicaciones que en años ante-
riores, con la particularidad de que 
se está desarrollando en el contexto 
de la pandemia y la cuarentena obli-
gatoria”.

“Si bien la vacuna antigripal no 

tiene cobertura contra el nuevo co-
ronavirus, es importante que aque-
llas personas que tienen más riesgo 
de presentar complicaciones con el 
virus influenza se vacunen, porque 
se estima que el virus influenza tam-
bién va a circular durante la tempo-
rada de invierno”, explicó.

Además, señaló en relación al 
procedimiento que “la estrategia 
fue encontrar puntos de vacunación 
donde las personas que van a vacu-
narse no se encuentren con perso-
nas enfermas que van a consultar. Es 
por esto que, amablemente, las au-
toridades de la UNTdF y del IPVyH 
han cedido parte de sus instalacio-
nes como puntos de vacunación”.

“Estos dos puntos junto con el 
Centro de Atención Primaria de la 
Salud N° 5 se dedican exclusivamen-
te a la vacunación, a la entrega de 
anticonceptivos y leche, sin ocupar 
esos espacios por personas que con-
sultan por síntomas”, subrayó.

Asimismo, comentó que los adul-
tos mayores con dificultades físicas 
para trasladarse son vacunados en 
el domicilio y que deben llamar para 
poder tomar la consulta y se les da 
respuesta a la brevedad posible.

Respecto a las indicaciones de 
la vacuna antigripal, la profesional 
aseguró que “recordemos que la po-
blación objetivo son los adultos de 
65 años o mayores, los niños entre 
6 y 24 meses de edad, las embaraza-
das, el personal de salud, el personal 
esencial que son las fuerzas armadas 
y de seguridad y todas aquellas per-
sonas entre 2 y 64 años que tengan 
algún factor de riesgo. Las embara-
zadas, los adultos mayores, los niños 
de 6 a 24 meses, los pacientes con 
obesidad mórbida no requieren or-
den médica al momento de solicitar 
el turno”.

“Las personas entre 2 y 64 años 

con factores de riesgo, deben acredi-
tar el mismo”, subrayó, y explicó que 
“en época de pandemia y cuarentena 
para acreditar la orden médica para 
la vacunación pueden presentar la 
orden médica si ya la tienen, pueden 
presentar la foto en el celular, pue-
den presentar el carnet de vacuna 
con las dosis anteriores de vacuna 
antigripal o pueden completar el for-
mulario (https://docs.google.com/
forms/d/e/1FAIpQLSeSslMYCJ4o-
4FXeFuQm6GzHrhaILTJBfrA2AxFc-
fnRcg3R_hg/viewform), que lo reci-
be el personal médico y analiza los 
datos”. 

Finalmente, señaló que “en el de-
partamento zona norte, Río Grande 
y Tolhuin, se han aplicado alrededor 
de 5 mil dosis de vacuna antigripal 
a la fecha gracias al trabajo de todos 
los equipos de salud que con mucha 
responsabilidad ante esta cuarente-
na están trabajando”.

Para solicitar turnos se disponen 
los siguientes medios de comunica-
ción:

CAPS N° 3 – Karukinka y Oroski 
- Margen Sur - tel: 441373 y 2964-
698568. 10 a 18 hs.

CAPS N° 5 - San Martín 2440 – 
Chacra II- Tel: 441030 y 2964-698533. 
10 a 18 hs.

Universidad Nacional de Tierra 
del Fuego – Sede Río Grande: Thorne 
y Ara San Juan - Tel: 433928 y 2964-
556146. 10 a 18 hs.

Instituto Provincial de la Vivienda 
y Hábitat- Pellegrini 511- tel: 2964-
697309. 9 a 17 hs.

CMS N° 1 - Luisa Rosso 779 - Cha-
cra II - tel: 436239. 9 a 14 hs.

CMS N°2- Hermana Taparello 
389- Chacra XIII – tel: 504838. 9 a 14 
hs.

CMS N°3- El Alambrador 212 - tel: 
436254. 9 a 14 hs.

Así lo señaló la subresponsable del Programa Provincial de Inmunizaciones, Ariana Benetucci, dependiente del Ministerio de Salud de la provincia.

AFIRMAN QUE EL COMITÉ DE 
EMERGENCIA “ESTA CONFORMADO 
EXCLUSIVAMENTE POR 
PROFESIONALES DE LA SALUD”

La Ministra de Gobierno, Justi-
cia y Derechos Humanos, Adriana 
Chapperón, dio precisiones acerca 
de como se viene trabajando en con-
junto al comité de emergencia y los 
distintos actores de Gobierno Pro-
vincial. A su vez se refirió a la confor-
mación del mismo, dado que varios 
actores políticos habían manifestado 
su interés por ser incluidos. 

En ese sentido la ministra infor-
mó que “el comité de emergencia 
está formado exclusivamente por 
profesionales de la salud, porque lo 
que se define son cosas de nivel sani-
tario, donde obviamente, el que no es 
profesional de la salud no tiene lugar 
para opinar”. 

Asimismo detalló que “obviamen-
te se reciben otras situaciones, por 
ejemplo, ahora en los próximos días 
el comité de emergencia ha hecho 
una guía de recomendaciones para 
los protocolos que tienen que hacer 
las empresas, ya sean industrias o 
comercios, en relación a una posible 
salida ordenada de esta pandemia. 
Esos protocolos se van a analizar des-
de el punto de vista sanitario, en nin-
gún momento se hace otro análisis”. 

Continuando con lo anterior, la 
funcionaria afirmó que “el comité de 

emergencia no maneja fondos, es ex-
clusivamente un comité científico”, y 
continuó “el Gobierno de la Provin-
cia trata de adaptarse desde la idea 
de colaborar desde el mejor lugar 
para con la población”.

Chapperón afirmó que “no es 
posible solicitarle fondos al comité 
ya que se trata de un equipo de es-
pecialistas que se ocupan de definir 
la política sanitaria para contener la 
pandemia”. 

Por otro lado, la funcionaria se re-
firió a los test de detección temprana 
que el Gobierno Provincial está in-
tentando conseguir desde un labora-
torio privado mientras se encuentra 
a la espera de los que lleguen desde el 
Ministerio de Salud de la Nación. 

En ese sentido aseguró que “Na-
ción compró 600 mil test, pero los va 
a recibir los primeros días de mayo” 
y continuó “desde el Gobierno se está 
detrás de una empresa específica, un 
laboratorio nacional. También he-
mos pedido de hacer una compra de 
al menos dos mil test pero hay que 
ver que es lo que venden, por lo gene-
ral le venden solo al estado Nacional. 
Eso estaría hasta los primeros días de 
mayo”.

PROVINCIALES

PROVINCIALES
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GREMIALES

COMERCIANTES ESTÁN INCUMPLIENDO CON LOS SALARIOS

RÍO GRANDE - El Secretario Ge-
neral del Centro de Empleados de 
Comercio de Río Grande Eusebio 
Barrios explicó que la situación que 
atraviesa el sector mercantil y que 
reciben reclamos de parte de los afi-
liados por problemas de pagos por lo 
que ya realizaron denuncias contra 
14 empresas por incumplimiento en 
los pagos de los salarios.

Al respecto en el dirigente del 
CEC indicó que “Realizamos muchos 
pedidos al Ministerio de Trabajo por 
falta de pagos, o de pagos reducidos, 
o reducción de jornadas, sincera-
mente ya hicimos varias denuncias 
al Ministerio de Trabajo por este 
tema, donde ya tenemos catorce em-
presas denunciadas por estos ítems” 
y agregó que “son algunas empresas 
de limpieza de fábrica, donde hay 
algunas que solamente han pagado 
el 50 por ciento, y lo han terminado 
de pagar durante estos días, mien-
tras que otras no han pagado, dado 
que las fabricas no les han pagado 

a ellos, y estamos a la espera de que 
esto ocurra, por lo cual hemos reali-
zado la denuncia pertinente, pero no 
sé cómo el Ministerio de Trabajo está 
actuando en este sentido”.

Barrios aclaró que “también Gar-
barino se encuentra entre las empre-
sas denunciadas, pero esta empresa 
ya está denunciada a nivel nacional, 
recordando que solamente ha paga-
do el 30 por ciento del sueldo a sus 
empleados” al tiempo que enumeró 
otras empresas de la ciudad que tie-
nen problemas para pagar sus sala-
rios como “Tarjeta Actual, Panade-
ría La Unión de Tolhuin, Fuego Sur, 
Hipertehuelche, que solo pago el 70 
por ciento del sueldo”.

 En este caso este martes los 
empleados firmaron una carta do-
cumento y la enviaron a la empre-
sa, teniendo en cuenta que la está 
trabajando con jornadas reducidas.  
Además están Cristal Plus, Matafue-
gos Río Grande, Papelera, Legacy, 
Fabricar, Escandinavia, entre otras 

Desde el CEC están denunciando ante el Ministerio de Trabajo a los comercios que no pagan los salarios como corresponde. Invitaron a los trabajadores 
mercantiles a realizar las denuncias en caso de que no perciban sus haberes como corresponde.

empresas, a las cuales se le hizo la 
denuncia por falta de pago, o por pa-
gos parciales”.

Asimismo el dirigente del Centro 
de Empleados de Comercio señaló 
que “Nosotros hemos realizado lo 
que está a nuestro alcance, hasta el 

momento tengo muy pocas denun-
cias de despidos, pero la situación 
está muy compleja”  e informó que 
aquellos afiliados que quieran rea-
lizar denuncias lo pueden hacer a 
los teléfonos 2964-568585 o 2964-
568600.

GREMIALES

MÚSICOS PIDEN SER ALCANZADOS POR MEDIDAS DE CONTENCIÓN

RÍO GRANDE - En una carta 
abierta dirigida al presidente de la 
Nación, Alberto Fernández, el Sin-
dicato Argentino de Músicos expuso 
la situación del sector y reclamó “ser 
alcanzados por las medidas de con-
tingencias dispuestas por el Gobier-
no nacional, ante la crisis provocada 
por el COVID-19”. 

El texto, que firma Marcelo Levi-
coy, secretario General del SADEM, 
menciona que la actividad que des-
empeñan “será la última en levantar-
se, dejando en la más absoluta des-
protección a todos los músicos”.

La carta está dirigida al presiden-
te de la Nación, Alberto Fernández. 
“Me dirijo a Ud, como músico y tra-
bajador de la cultura. En primera 
instancia quiero expresar mi total 
apoyo a las medidas tomadas por 
Usted para contener y soslayar el 
brote del COVID-19, pero también 
con la obligación de exponer la si-
tuación por la que están atravesan-
do miles de compañeros músicos a 
lo largo y ancho de nuestra querida 
Argentina”.

Más adelante, el representante de 
los músicos indica que “Las medidas 
de aislamiento y distanciamiento so-
cial son totalmente necesarias y eso 
no está en discusión, pero las mis-
mas golpearon brutalmente a nues-
tra actividad, siendo esta la primera 
en caer y también será la última en 
levantarse, dejando en la más abso-
luta desprotección a todos los mú-
sicos que abrazamos esta profesión 
como nuestro medio de vida y el 
único sustento de nuestras familias”.

Levicoy recuerda que “Somos 
miles de músicos los que nos en-
contramos imposibilitados de ge-
nerar ingresos para cubrir nuestras 
necesidades básicas que van desde 
afrontar los gastos corrientes como 
la luz, el gas, alimentación, alquiler, 
etc. y que no somos alcanzados por 
las medidas de contingencia adopta-
das por el Gobierno nacional como 
ser el IF, o los Subsidios del institu-
to Nacional de la Música, o el Fondo 
Nacional de las Artes, situación que 
se recrudece en el interior del país”.

Los músicos nucleados en el SADEM señalaron que apoyan las medidas tomadas por el Presidente pero piden alguna medidas de contingencia ya que 
el aislamiento golpeó duramente a quienes viven de esta profesión. Piden que se articulen los medios para que llegue la ayuda social. 

Más adelante el representante 
gremial dice que el sector de músi-
cos “es un motor fundamental para 
el desarrollo de la identidad nacional 
como así también para la economía 
de la Nación, pero la falta de regula-
ción histórica por parte del Estado 
genera que los trabajadores de esta 
actividad estemos totalmente preca-
rizados y excluidos de los beneficios 
que goza cualquier otro trabajador”.

Finalmente expresa el dirigente 
del SADEM que “Es por ello que soli-
cito tenga a bien articular los medios 
necesarios para hacer llegar la ayuda 
social a los sectores más carenciados 
de la actividad musical y trabajar en 
conjunto poniendo a disposición el 
Sindicato Argentino de Músicos para 
diseñar un plan de contingencia que 
abarque a todos los trabajadores de 
la actividad”.
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ANDRADE: “HOy ESTAMOS TODOS A DISPOSICIÓN
DE CONTENER A LA COMUNIDAD”

En este sentido, hizo hincapié en 
la importancia de haberle dado je-
rarquía institucional al área y que, en 
el contexto de aislamiento social, se 
complejiza el trabajo diario y se pro-
fundiza la coordinación de acciones 
entre todos los ministerios.

Con respecto a esto, manifestó 
que “ya fortalecido el sistema de Sa-
lud se empezó a trabajar en lo que 
tiene que ver con un sistema de se-
guridad social”.

“La Secretaría de Niñez, Adoles-
cencia y Familia fue creada en este 
gobierno, pensando en que justa-
mente había que darle otro rango al 
sistema de protección de niños, ni-
ñas, adolescentes y familia”, agregó 
la funcionaria. 

Asimismo, dijo que “cuando ha-
blamos de familia, otra de las áreas 
que involucramos tiene que ver con 
adultos y adultas mayores. Pensar en 
políticas públicas que estén acordes 
a la realidad de la gente y que sean 
funcionales a la gente, que tengan 
que ver con generar mecanismos y 
acciones que sean un acompaña-
miento a la persona que atraviesa 
por cualquier problemática social 
dentro de este contexto”.

“El trabajo con los equipos im-

MINISTERIO DE DESARROLLO HUMANO

presionante”, agregó y subrayó que 
“no es para nada fácil trabajar en 
las áreas que tienen que ver con la 
protección de los chicos y las chicas, 
porque evidentemente vienen con 
historias complejas y el Estado tiene 
que hacerse cargo de la crianza y el 
cuidado”, resaltó.

En este sentido, señaló que “se 
comienzan a pensar una serie de es-
trategias que en el marco de la pan-
demia van cambiando de momento 
a momento” y añadió: “por suerte 
estamos trabajando muy bien con el 
Estado Nacional, tanto con la Secre-
taría Nacional de Familia como con 
el área de Mujeres, Género y Diver-
sidad, que ya han instrumentado di-
ferentes números: el 102 para niñez 
y adolescencia, 144 para violencia de 
género. A partir de ahí se ha comple-
mentado con números de teléfonos 
locales, los cuales están disponibles 
en la página del Ministerio de Desa-
rrollo Humano”.

Con respecto a adultos mayores, 
Andrade indicó que “se está traba-
jando con los números que posee 
el Ministerio de Salud y vamos de-
rivando situaciones con temas que 
tienen que ver con las recetas, que 
tienen que ver con algún acompaña-
miento psicosocial, con el tema de 

Ana Andrade, Secretaria de Niñez, Adolescencia y Familia del Ministerio de Desarrollo Humano de la provincia, informó cómo se está trabajando 
desde sector y en coordinación con todas las carteras en el marco de la cuarentena por la pandemia de Covid-19.

los alimentos. Hay adultos mayores 
que no tienen las posibilidades de 
poder cocinarse, entonces tenemos 
compañeros que realizan la tarea en 
forma cotidiana”.

“Todo el trabajo se relaciona con 
contener a la sociedad y en este con-
texto es mucho más complejo si no 
hubiera la presencia del Estado en 
estas áreas”, afirmó.

Asimismo, dijo que “esta práctica 
del trabajo coordinado la venimos 

haciendo desde el municipio, en-
tonces, por ahí es más fácil tener el 
teléfono del que nos puede dar una 
mano. Nosotros estamos trabajando 
con todos los ministerios”. 

“Lo que quiero pedir a la gente 
que está pasando por algún tipo de 
situación de vulnerabilidad es que 
no duden en contactarnos, nosotros 
estamos las 24 horas del día para 
escucharlos y evacuar todas las du-
das”, finalizó.

DI GIGLIO: “PARA NOSOTROS ES UN ÉXITO HABER PODIDO 
EVITAR EL COLAPSO DEL SISTEMA SANITARIO HASTA AHORA”

En el marco de cumplirse un mes 
del aislamiento social, preventivo y 
obligatorio, la Ministra de Salud de 
la Provincia de Tierra del Fuego, Judit 
Di Giglio, realizó un balance y desta-
có que desde el gobierno se trabaja 
para evitar el colapso del sistema sa-
nitario.

En este sentido, señaló: “para 
nosotros fue un éxito haber podido 
evitar el colapso del sistema sanita-
rio hasta ahora, pero esto no quiere 
decir que pasó el peligro. Lo que se 
logra con la cuarentena es evitar que 
los casos aumenten en gran medi-
da. De todas formas desde nación se 
cree que el pico se va a dar en junio”. 

“Al día de hoy tenemos dos per-
sonas internadas en terapia intensi-
va que fueron hasta el momento las 
únicas que requirieron asistencia 
respiratoria mecánica y un paciente 
internado en sala en la ciudad de Us-
huaia y uno en Río Grande. Si com-
paramos este panorama con el resto 

PANDEMIA

del mundo, por supuesto que es un 
éxito y esto se debe a todo un esfuer-
zo del equipo sanitario que está tra-
bajando y al aislamiento preventivo 
y obligatorio”, subrayó Di Giglio.

Además destacó: “esto no evita 
que los casos de coronavirus au-
menten, pero la idea es que sean de 
forma sostenida de manera que se 
pueda dar la atención que necesi-
ta cada vecino. El número de casos 
va a aumentar pero nosotros lo que 
queremos evitar es el colapso del sis-
tema sanitario. Para llevar calma a 
los vecinos, es importante tener en 
cuenta que damos el alta a las perso-
nas con el virus cuando el examen da 
negativo”. 

“Esperamos poder continuar con 
este tratamiento de la curva y poder 
administrar la cuarentena. Esto se 
logra con las personas cumpliendo 
el aislamiento y el trabajo en conjun-
to de todas las áreas de gobierno”, 
concluyó la ministra de salud.

Así lo señaló la Ministra de Salud de la Provincia, Judit Di Giglio, a modo de balance al cumplirse un mes de cuarentena preventiva y obligatoria. 
Además destacó que esto se debe al trabajo del equipo de salud y a los vecinos que cumplen con el aislamiento. 



  TIEMPO FUEGUINO | 17 de Abril de 202014 | 

CUARENTENA

INVITAN A MUJERES A REFLEXIONAR SOBRE EL TELETRABAJO

El encuentro se hará desde las 
19hs bajo la modalidad zoom. ID 
de Reunión 469556952. Contraseña 
035367

Se reflexionará sobre los siguien-
tes interrogantes: “¿El teletrabajo 
puede llegar a ampliar las desigual-
dades de género?¿Cómo se logra ce-
rrar la brecha digital que tiene una 
dimensión de género? ¿La cuaren-
tena entendida como forma de ocu-
pación del espacio privado esta ge-
nerando procesos de redistribución 
de los roles de cuidado”?.

Asimismo se planteará ¿será que 
el imperativo del tele-trabajo, de 
la escuela en casa, está llevando al 
máximo la exigencia de productivi-
dad a esa casa- fábrica que funciona 
puertas adentro y todos los días de 
la semana sin límite de horario?.

La integrante de la organización 

feminista, Betiana Longhi explicó a 
Tiempo Fueguino que “se trata de 
una instancia con una dinámica de 
trabajo que se replica en cada en-
cuentro con un tema que será ana-
lizado desde la perceptiva feminista 
y desde la experiencia individual de 
las compañeras”. 

El teletrabajo es un tópico pues-
to en consideración teniendo en 
cuenta que “varias compañeras nos 
hemos visto con la dificultad de 
convivir con las tareas domésticas 
y además sumarle los horarios para 
prioridad a lo personal”.

“La idea que sea un encuentro 
horizontal donde las compañeras 
puedan encontrarse con su voz, 
siendo respetadas, participando de 
un espacio igualitario”, dijo final-
mente invitando a mujeres a que se 
sumen al debate online.

Este viernes 17, la organización La Ría Corriente Critica Feminista realizará una charla virtual para reflexionar sobre las “Nuevas formas de trabajo, 
viejas desigualdades”.

SIETE NUEVOS CASOS y 39 
RECUPERADOS

Así lo informó el Ministerio de 
Salud de la provincia. La totalidad de 
casos confirmados en Tierra del Fue-
go a la fecha es de 117, incluyendo a 
las Islas Malvinas.

Los 7 casos confirmados corres-
ponden a la ciudad de Ushuaia. Se 
incluyen, hasta el momento, 11 casos 
totales existentes en las Islas Mal-
vinas según información de prensa 
(debido a la ocupación ilegal del Rei-
no Unido, Gran Bretaña e Irlanda del 
Norte no es posible contar con infor-
mación propia sobre el impacto del 
COVID -19 en esa parte del territorio 
argentino).

De los 96 casos correspondientes 
a Ushuaia son 39 los pacientes que 
están recuperados. En Río Grande 
se registran 10 casos positivos, un 
paciente dado de alta. A la fecha 505 
casos han sido descartados en la pro-
vincia.

CORONAVIRUS

En Ushuaia 2 casos confirmados 
se encuentran internados en UTI 
con ARM y 1 caso en sala de adultos.

Características de transmisión 
epidemiológica:

Ushuaia: De los casos confirma-
dos 5 se encuentran en investigación 
epidemiológica. 

Río Grande: todos los casos con-
firmados tienen nexo epidemiológi-
co

Casos sospechosos: 
Ushuaia: 15
Río Grande: 7
Tolhuin: 0

Casos Descartados: 
Ushuaia: 401
Río Grande: 96
Tolhuin : 8

CORONAVIRUS

98 NUEVOS CASOS 
CONFIRMADOS EN ARGENTINA

La cartera sanitaria comunicó en 
su reporte vespertino que fallecieron 
siete hombres: tres de ellos, de 54, 79 
y 92 años, residentes en la provincia 
de Buenos Aires, uno de 85 años re-
sidente en la provincia de Mendoza; 
otros dos, de 86 y 95 años residentes 
en la Ciudad de Buenos Aires y otro de 
69 años, residente en la provincia de 
Chaco.

En el parte matutino de este jueves 
confirmaron que murieron otras tres 
personas; dos mujeres, una de 94 años 
residente en Ciudad de Buenos Aires; 
otra de 76 años, residente en la pro-
vincia de Buenos Aires y un hombre 
de 81 años, residente en la provincia 
de Buenos Aires.

De los 2.669 casos, 845 (31,8%) son 
importados, 951 (35,8%) son contac-
tos estrechos de casos confirmados, 
448 (16,8%) son casos de circulación 
comunitaria y el resto se encuentra en 
investigación epidemiológica.

De los diagnosticados con Co-
vid-19 hoy, 30 se registraron en la 
provincia de Buenos Aires, 15 en la 
Ciudad de Buenos Aires, 11 en Chaco, 
uno en Chubut, 13 en Corrientes, uno 
en Entre Ríos, tres en La Rioja, cinco 
en Mendoza, uno en Neuquén, nueve 
en Río Negro, tres en Santa Fe y siete 
en Tierra del Fuego.

El número total de casos de coro-
navirus en Argentina acumulados por 
jurisdicción indica que la provincia de 
Buenos Aires suma 759 casos, la Ciu-
dad de Buenos Aires 663, Chaco 202, 

Diez personas murieron y 98 fueron diagnosticadas en las últimas 24 
horas con coronavirus en Argentina. Ascienden a 122 las víctimas fatales 
y a 2.669 el total de infectados desde el inicio de la pandemia. Así lo 
informó hoy el Ministerio de Salud de la Nación en su reporte diario.

Chubut 2, Córdoba 241, Corrientes 
31, Entre Ríos 22, Jujuy 5, La Pampa 
5, La Rioja 34, Mendoza 68, Misiones 
3, Neuquén 92, Río Negro 115, Salta 3, 
San Juan 2, San Luis 11, Santa Cruz 40, 
Santa Fe 212, Santiago del Estero 12, 
Tierra del Fuego 117, Tucumán 30, en 
tanto siguen sin registrarse casos en 
Catamarca y Formosa.

Además, el Ministerio de Salud 
aclaró que “aquellos casos confirma-
dos que no están notificados por re-
sidencia, fueron contabilizados por 
provincia de carga”.

Y señaló que de los casos registra-
dos en Tierra del Fuego se incluyen 
“11 existentes en las Islas Malvinas 
según información de prensa debido 
a la ocupación ilegal del Reino Unido, 
Gran Bretaña e Irlanda del Norte no es 
posible contar con información pro-
pia sobre el impacto del Covid-19 en 
esa parte del territorio argentino”.
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CUARENTENA

ADVIERTEN SOBRE LAS SALIDAS DE LAS 
PERSONAS CON DISCAPACIDAD

La licenciada en Psicología, Ya-
nina Ulloa, explicó por FM Master’s 
los alcances de la excepción del ais-
lamiento social obligatorio para las 
personas con discapacidad, en el 
marco de las medidas dispuestas 
por el gobierno nacional y provin-
cial.

Entre las bases de las normati-
vas, las autoridades provinciales es-
tablecieron como máximo de salida 
una distancia de 200 metros desde 
la residencia, a diferencia de la me-
dida nacional, que disponía de 500 
metros. Por otra parte, el máximo de 
tiempo para el recorrido será de 20 
minutos

“En mi opinión no es desfavo-
rable (la normativa provincial). 
Hay un criterio de cuidados, políti-
co, contemplando la salud mental 
de las personas con discapacidad. 
Aproximadamente tenemos cuatro 
mil personas con discapacidad en la 
provincia y hay casos con alto nivel 
de riesgo porque hay comorbilida-
des, no sólo de índole psiquiátrica 
o psicológica, también respiratorias 
o cardiológicas”, explicó la profesio-
nal, quien agregó que esos casos “no 
se encuentran con la misma inmu-
nidad que otras personas y hay que 
considerarlo a la hora de salir o no 
a la calle”.

Como situación excepcional, 
Ulloa mencionó a los pacientes 
electrodependientes, “que sí están 
contemplados con la asistencia en 
el domicilio, no se puede mantener 
el cuidador en aislamiento con el 
paciente por condiciones de depen-
dencia, de necesidad extrema”.

La utilización del beneficio –de-
finió- sólo debería aplicarse “cuan-
do el contexto de la persona con 
discapacidad se torna insoportable 
y atenta realmente a su bienestar 
emocional”.

También, la psicóloga hizo alu-
sión a los elementos que son pen-
sados a la hora de la salida. “Una 
mamá me preguntaba si su hijo 
–que tiene una discapacidad inte-
lectual y no motriz- podía salir con 
la bicicleta, y ese elemento requiere 
todo un procedimiento de higiene 
como si fuera una silla de ruedas, 
hay posibilidad de contraer el virus 
tocando la superficie”, expresó.

“Cualquier elemento nos con-
diciona y también cómo llego a mi 
casa y cuáles son las medidas de hi-
giene que tomo”, sumó la profesio-
nal.

En el contexto de pandemia por 
el COVID-19, Ulloa mencionó que 
se puede observar una “elevada sin-
tomatología”, que incluye “insom-
nio, mayor apego a la familia o sín-
tomas de ansiedad y angustia”.

“Es un criterio muy personal (la 

Desde esta semana, las personas con discapacidad podrán salir por un lapso diario de 20 minutos, hasta 200 metros de la residencia. La licenciada 
Yanina Ulloa recomendó utilizar este beneficio sólo ante una necesidad extrema, para no exponer al grupo a los riesgos de contagio. Las obras 
sociales deben dar cobertura a la asistencia profesional.

posibilidad de realizar la salida) y 
se debe hacer siempre que no haya 
otra opción. También es recomen-
dable hacer uso de otro tipo de es-
pacios en el hogar”, sugirió.

A partir de la opinión de padres 
y otros especialistas, Ulloa comentó 
que “todo siempre va a ser cuestio-
nable en estos tiempos de pande-
mia y sobre información”. “Tene-
mos que dar el ejemplo, una de las 
cosas fundamentales como adultos 
es seguir las normas; si aprovecho la 
salida de mi hijo para ir de compras, 
no era así, tiene que ver con una 
conducta, con una ética, intentar no 
enojarnos y tener la mayor empatía 
posible”, señaló.

En ese sentido, la profesional 
reiteró la necesidad de “tomar con-
ciencia de cuándo lo vamos a hacer, 
más allá del decreto, cuántas cua-
dras y cuánto tiempo”.

Cobertura social

Entre las condiciones y caracte-
rísticas que contemplan a las per-
sonas con discapacidad, la Superin-
tendencia de Salud de Servicios de 
Salud de Nación otorgó la obligato-
riedad para las prestaciones básicas 
en telemedicina.

“Hay mucho acompañamiento a 
la familia por videollamada, Zoom, 
que son imprescindibles; no todos 

la utilizan. Va para determinadas fa-
milias y casos donde hubo una sin-
tomatología en el contexto de pan-
demia”, describió.

“Esto costó una lucha de padres, 
profesionales, asociaciones; no se 
instaló desde el inicio. Nadie tenía 
previsto la pandemia. Tenemos que 
entender también que todavía no 
hay protocolos para trabajar con 
discapacidad y COVID-19 a la vez. A 

nivel nacional y provincial se está 
trabajando”, informó la psicóloga.

El grupo citado abarca “niños 
no verbales o jóvenes hipoacúsi-
cos, disminuidos visuales o con 
parálisis cerebral que necesitan 
otros sistemas alternativos de co-
municación dentro de los centros 
de salud para poder comunicarse y 
eso todavía no está estandarizado”, 
concluyó.
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DEPORTES

CURSO VIRTUAL PARA ÁRBITROS DE LA 
UAR PARA LA REGIÓN PATAGÓNICA

USHUAIA.- La Unión de Rugby 
de Tierra del Fuego, por medio de 
su sitio oficial, promociona la serie 
de perfeccionamientos que impulsa 
la Unión Argentina de Rugby (UAR) 
en pleno período de cuarentena a 
causa de la pandemia de Covid-19, 
que ya se cobró a más de 2.000.000 
de personas en todo el mundo. Jus-
tamente, la UAR presentó un calen-
dario de capacitaciones virtuales 
abarcando las regiones de nuestro 
país con su esquema.

El curso que se dictará a través 
de una plataforma virtual está orien-
tado a árbitros iniciales, y a aquellos 
interesados en comenzar a formar 
parte del refererato del rugby argen-
tino, según la región que habitan: 
Centro, Litoral, NEA, NOA, Oeste, 
Pampeana, Patagonia y Buenos Ai-
res. Y según confirmaron desde la 
entidad organizadora, el comienzo 
de la capacitación será la semana 
próxima.

Este módulo teórico tiene una ex-
tensión de dos jornadas de 90 minu-
tos y otorga una certificación UAR/
World Rugby, que certifica la asisten-
cia al curso, que será brindado por 
educadores y responsables de las 
áreas de capacitación y desarrollo de 
la Unión de Rugby de Tierra del Fue, 
por medio de la plataforma Micro-
soft Teams. Mientras que el comple-
mento directo del curso contará con 
tramo práctico, que será plasmado 
cuando las medidas sanitarias así lo 
indiquen y ya haya concluido el ais-
lamiento preventivo obligatorio por 
la pandemia de coronavirus.   

Los cupos para ser parte de la ca-
pacitación son limitados y la inscrip-
ción se hace efectiva a través de las 
referentes regionales de referato del 
país, cuyo contacto en la Región Pa-
tagónica está a cargo de Víctor Rie-
ra; que abarca a las uniones de Alto 
Valle, Chubut, Austral, Lagos del Sur, 
Santa Cruz y Tierra del Fuego.

El coordinador nacional de re-
ferís de la UAR, Francisco Pastra-
na, expresó que “en este contexto 
necesitábamos tener una instancia 
de capacitación virtual; para refe-

rís que están interesados en seguir 
creciendo en esta profesión”. Asi-
mismo, aseveró que se trata de un 
momento propicio para fomentar la 
interacción de las uniones “y poder 
continuar con la difusión del refera-
to por todo el territorio nacional”, 
finalizó.

La capacitación en la Región 
Patagónica se desarrollará los días 
23 y 30 de abril, a las 16:30 horas. 
Los interesados en recibir los con-
ceptos del arbitraje de la disciplina 
de la “ovalada” deberán inscribir-
se enviando un correo electrónico 
a variera2001@yahoo.com.ar, que 
permita asegurar su plaza en el per-
feccionamiento arbitral de la UAR.

Fondo de ayuda de 100 millones 
de dólares a uniones 

La World Rugby, que conduce los 
destinos de la actividad en todo el 
mundo, anunció ayer la implemen-
tación de un plan de ayuda para las 
Uniones de todos los países miem-
bro que lo requieran al verse afec-
tadas por la pandemia de coronavi-
rus. Esta información se difundió a 
través de un comunicado publicado 
por el organismo rugbístico mun-
dial en su página web, donde expu-
so los ítems que componen la forma 
en que se compondrá de manifiesto 
esa ayuda.

El fondo de 100 millones de dó-
lares estará disponible “para las 
uniones en estado de emergencia 
que lo requieran”, aunque sujeto “a 
criterios razonables”, menciona el 
comunicado y adhiere:”Fue pensa-
do para ayudar lo máximo posible 
a las Uniones de Rugby de todo el 
mundo durante el tiempo que sea 
necesario, para amortizar el vacío 
provocado por la falta de compe-
tencias”.

El comunicado menciona espe-
cialmente al rugby de los países del 
Seis Naciones y de Sanzaar (Rugby 
Championship y Súper Rugby), en 
este último caso con la Unión Ar-
gentina de Rugby (UAR) como par-
ticipante.

DEPORTES

ANÁLISIS DE COSTOS y 
SEDES DE LOS JUEGOS 
OLÍMPICOS DE TOKIO

El Comité Olímpico Internacio-
nal (COI) comenzó a analizar con los 
organizadores de los Juegos de Tokio 
2020 la reducción de costos y la con-
firmación de las sedes para la cita 
aplazada un año por la pandemia del 
coronavirus.

El presidente de la Comisión de 
Coordinación del COI, John Coates, 
realizó hoy una videoconferencia 
con el director ejecutivo de los Jue-
gos Olímpicos, Christophe Dubi, con 
el titular y el administrador delega-
do del Comité Organizador, Yoshiro 
Mori y Toshiro Muto, respectivamen-
te.

Todos acordaron que las Olimpía-
das en 2021 deberían reproducir al 
máximo posible el programa previsto 

para este año, mientras que ya se ini-
ció una tratativa para confirmar las 43 
sedes elegidas originalmente.

Mori subrayó la complejidad de la 
situación y que habría sido difícil fijar 
un plazo temporal para cerrar la tra-
tativa con todos los involucrados.

Un nuevo cronograma será esta-
blecido antes de fin de mes para hacer 
coincidir los recursos y las priorida-
des, mientras que la incógnita sobre 
la futura situación de la pandemia 
impide determinar las medidas sani-
tarias a aplicar durante los Juegos.

De todos modos, Coates aseguró 
que los organizadores de la cita segui-
rán las recomendaciones de la Orga-
nización Mundial de la Salud (OMS), 
según la agencia ANSA.

La Unión de Rugby de Tierra del Fuego promociona en su sitio oficial la capacitación arbitral que impulsa la Unión Argentina de Rugby en este 
período de cuarentena. Habrá módulos teóricos y luego, cuando las medidas sanitarias así lo indiquen, se plasmará un tramo práctico en cancha. 
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NACIONALES

ALBERTO FERNÁNDEZ: “ESTAMOS EN UN DEFAULT VIRTUAL”

Tras encabezar una reunión en la 
residencia de Olivos junto con los go-
bernadores para anunciar la propues-
ta para renegociar la deuda externa, 
Fernández afirmó que Argentina “no 
aprovechó esa coyuntura mundial para 
dilatar la solución al problema” de su 
endeudamiento.

“Nos propusimos hacer lo mismo 
que en 2003. En aquella oportunidad 
debimos hacer frente a un default he-
redado y en esta ocasión a un default 
virtual. Pero asumimos el compromiso 
de salir de esta situación. Vamos a pa-
gar la deuda sin que haya más poster-
gaciones para los argentinos”, sostuvo 
el Presidente. A continuación, Fernán-
dez dijo que “también nos propusimos 
ser serios, no aprovechar ni siquiera la 
coyuntura del coronavirus que ha dado 
vuelta la economía del mundo para di-
latar la solución de este problema. Sa-
bemos que tenemos un problema que 
resolver, sabemos que la economía del 
mundo se ha dado vuelta, y nosotros, 
con la misma buena fe que encara-
mos este debate con los acreedores, lo 
seguimos llevando adelante. Y aún en 
estas circunstancias tan adversas segui-
mos proponiendo una solución”.

En esa línea, aseguró que las nece-
sidades que el país “tenía en diciembre 
se han incrementado a partir de la de-
bacle por la pandemia” de coronavirus. 
“Cuando asumimos, nos pusimos un 
sendero. Queríamos que el FMI vinie-
ra y auditara la deuda argentina para 
que compruebe que era insostenible y 
analizará cómo debía reestructurarse 
el pago de los bonos con los acreedores 
privados”, resaltó.

“Deuda sostenible para nosotros es 
una que no postergue a la Argentina, 
que podamos pagarla sin postergar las 
necesidades que la Argentina tiene, que 
tenían en diciembre y que se ha incre-

El presidente Alberto Fernández aseguró que “una deuda sostenible es una deuda que no postergue a la Argentina”, y afirmó que, en el marco de la 
pandemia del coronavirus, la negociación con los acreedores fue llevada adelante “con la misma buena fe” que hubo desde el principio.

mentado a partir de toda la debacle que 
ha generado la pandemia”, destacó el 
primer mandatario.

En tanto, Fernández agradeció la 
presencia de los mandatarios provin-
ciales y aseguró que con esta decisión, 
“Argentina da un paso para la construc-
ción de un país más justo y más fede-
ral”. “Quiero darles las gracias al jefe 
de Gobierno de la ciudad de Buenos 
Aires, al gobernador de Jujuy, Corrien-
tes, Mendoza, a todos los gobernado-
res de la oposición, a los nuestros por 
acompañarnos siempre, pero quería 
que todos entendamos que estamos 
dando un paso muy importante para 
Argentina que tiene que ver con cómo 
queremos construir la Argentina del fu-
turo”, resaltó.

En otro tramo de su discurso, que 
duró poco más de cinco minutos, Fer-
nández comentó: “Como hablaba el 

otro día con ‘Coqui’ Capitanich, lo ha-
blábamos hace un rato con Cristina, 
tal vez esta sea la oportunidad para 
empezar a construir otro país, un país 
más justo, más solidario, más igual, 
realmente más federal, porque es tan 
enorme la crisis a la que nos vemos so-
metidos, donde la crisis de la deuda es 
parte, que tenemos la oportunidad de 
barajar y dar de vuelta y empezar a ha-
cer las cosas de otro modo”.

“Tanta desigualdad en Argentina 
irrita y lastima los más elementales 
sentimientos de solidaridad, y tenemos 
que construir de una vez y para siem-
pre un país que contenga a todos, un 
país solidario para todos”, agregó.

Por último, dijo que “mañana va a 
ser un día definitorio para Argentina, 
los mercados van a saber lo que Argen-
tina está en condiciones de pagar y de 
cumplir. Me habrán escuchado recién, 

nos reíamos con Cristina… el discur-
so del 1° de marzo parece viejísimo, 
no quedó nada del país del 1° de mar-
zo, pero en aquel momento hice una 
gran reivindicación de la palabra y al 
compromiso que se asume, lo que nos 
comprometemos hoy, es algo que Ar-
gentina va a poder cumplir, no estamos 
firmando cheques en blanco ni pape-
les que no vamos a poder cumplir”.

La Argentina propuso a los acree-
dores un período de gracia de tres años 
para empezar a pagar deuda, y una qui-
ta de USD 41.500 millones entre capital 
e intereses, y dio un plazo de veinte días 
para aceptarla, al advertir que “hoy no 
se puede pagar nada”, en medio de la 
pandemia de coronavirus. La propues-
ta incluye una quita de USD 3.600 mi-
llones en stock de capital, equivalente 
al 5,4%, y de USD 37.900 millones en 
intereses, que llega al 62%.
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horóscopo

Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Encontrarás la manera de ser útil a 
quienes te rodean. Tendrás buenas 
ideas que implementarás en tu 
trabajo, sea ahora o más adelante. 
Confiarás plenamente en tus 
capacidades. 

Comunicar con tus amigos será 
un soplo de aire fresco. Te gustará 
compartir tus sentimientos y no te 
callarás lo que piensas, al contrario, lo 
expresarás con total claridad. 

Vas a tener más confianza y seguridad 
en ti mismo, y sentirás que podrás 
superar lo que ahora tanto te 
preocupa, Géminis. Se te da bien 
escribir, ¿Por qué no empezar ahora?

Si tienes amistades en el extranjero, 
será el momento de ponerse en 
contacto con ellas. También, si 
hay un proyecto laboral presente o 
futuro del que hablar, hazlo hoy. 

Impulsarás cambios que podrían 
desarrollarse tanto en tu trabajo 
como en tu vida personal. Serás un 
buen comunicador, Leo, tendrás 
elocuencia y convencerás sin 
dificultad. 

Te comprometerás con otras personas 
y verán que pueden contar contigo. 
Buen momento para estudiar, tal vez, 
un idioma. Seguro que encuentras 
gente con quien practicar online. 

Si estás trabajando, se darán 
pequeños cambios favorables que 
harán que todo sea algo más fácil. En 
tus relaciones personales, lo que no 
funcione se solucionará hablando.

Será fácil tratar contigo y tener 
conversaciones animadas e 
interesantes. Estarás ocurrente 
y divertido, y verás todo desde 
una perspectiva más positiva y 
constructiva. 

Tienes un espíritu juvenil que hoy 
se mostrará en todo su esplendor, 
Sagitario. En lo que ahora realices, 
pondrás mucho cuidado, creatividad, 
coherencia y sentido común. 

Tu imaginación e inventiva serán 
altas, así como tu capacidad de 
análisis y deductiva. Encontrarás 
soluciones creativas a los problemas, 
y se te dará muy bien la escritura. 

Organizarás muy bien tu economía y 
tu tiempo, y sacarás mucho provecho 
de él. Te animarás a ordenar tu casa 
y hacer pequeños arreglos que están 
esperando desde hace tiempo. 

Gozarás de habilidad con las palabras, 
y será un buen día para anotar las ideas 
que lleguen a tu mente, así como para 
hablar sobre algunos asuntos que has 
ido callando.

Hace diez años eras una pulga microscópica, hoy 
tienes 10 años y me sorprende ver lo maravilloso 
que te has convertido. 

Feliz cumpleaños Felipe!!!

NACIONALES

EL LUNES REABREN EMPRESAS 
DE COBRO DE SERVICIOS

La decisión fue tomada por el Di-
rectorio del Banco Central de la Repú-
blica Argentina, organismo regulador 
de las empresas de cobranza extra-
bancaria. En la jornada de ayer, se 
conoció que la cámara que las agrupa 
había elaborado un plan para satisfa-
cer las condiciones sanitarias y que el 
mismo estaba bajo el análisis de las 
autoridades.

A través de un comunicado, el 
Banco Central aclaró que “las empre-
sas deberán restringir la presencia de 
personas dentro del local y disponer 
de personal para organizar la fila de 
clientes en el exterior”.

El presidente de la Cámara Ar-
gentina de Empresas de Cobranza 
Extrabancaria de Impuestos y Servi-
cios (CAECEIS), Gustavo Gómez, ha-
bía explicado ayer que “si el Central 
y otros organismos de Gobierno lo 
aprueban, podríamos abrir nuestros 
locales esta misma semana”, en refe-
rencia a una autorización que final-
mente llegó.

Los centros de cobro deberán res-
tringir la presencia de personas den-
tro del local y disponer de personal 
para organizar la fila de clientes en el 
exterior, según dispuso el BCRA.

Esta excepción a la cuarentena 
vigente desde el 20 de marzo pasado 
surgió por el pedido de las empresas 
de cobranza y por las distribuidoras 
de servicios públicos, que vieron caer 
su recaudación de forma alarmante. 
El amplio segmento de la población 
que se maneja exclusivamente en 
efectivo, en particular en el ámbito 

de la economía informal, suele pagar 
las facturas de los servicios públicos a 
través de estás compañías. Los ban-
cos suelen cobrar únicamente a sus 
clientes.

Más allá de las necesidades de in-
crementar la cobranza, la reapertura 
de los locales tiene fuertes implican-
cias en el cumplimiento del aisla-
miento, en particular después de lo 
ocurrido el viernes 3 de abril cuando 
el cobro de jubilaciones y asignacio-
nes de la Anses generó grandes aglo-
meraciones de público en los bancos 
de diversas zonas del país. En los últi-
mos días, comenzaron a verse impor-
tantes filas en las pocos locales de co-
branza que están en funcionamiento.

Las empresas de CAECEIS tienen 
cerca de 20.000 bocas de cobro en 
todo el país, pero actualmente está en 
funcionamiento solo un 20% de esa 
red. Desde que se dictó la cuarente-
na, los centros de cobro están cerra-
dos. Unicamente se permitió el fun-
cionamiento aquellas bocas ubicadas 
en autoservicios, farmacias, kioscos 
y otros comercios pequeños. En las 
grandes cadenas de supermercados, 
las empresas de recaudación suelen 
tener stands, con personal propio, 
cuyo funcionamiento no está permi-
tido desde que se inició la cuarente-
na.

La única limitación que advirtie-
ron las empresas para funcionar es 
la ausencia de personal, por limita-
ciones para viajar o por encontrarse 
dentro de los grupos de riesgo de la 
pandemia.



17 de Abril de 2020 | TIEMPO FUEGUINO  |  19

guía de servicios

horóscopo

teléfonos útiles

farmacias de turno

barcaza

frontera

cotizaciones

Hospital R                 
Policiía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/
index.php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/
TABSA

DEL LAGO
Tel: (02901) 49 - 2229
Av. De los Shelknam 115

08:00 a 22:00 horas

Mínima 
5ºc

Mínima 
4ºc

Mínima 
3º c

Máxima 
12ºc

Máxima 
12ºc

Máxima 
13º c

Máxima 
11ºc

DÓLAR

HORARIO DE ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RÍO GRANDE

RÍO GRANDE

TOLHUIN

TOLHUIN

USHUAIA

USHUAIA IS. MALVINAS

USHUAIA                    (02901) RÍO GRANDE                 (02964)

Compra
$63,07

Venta
$67,83

Venta

clima

Dirección  Fernando Zapata  
Jefe de redacción: Esteban Machiavello

Administración y  redacción
Mackinlay N° 601 P.B
Río Grande – Tierra del Fuego
Tel: 02964)422-255

Archivo
Mackinlay N° 601  P.B
Río Grande – Tierra del Fuego

Página Web 
www.tiempofueguino.com

Facebook 
www.facebook.com/tiempo.fueguino

Twitter 
@TiempoFueguino

La redacción no se responsabiliza por los artículos firmados

U.O.M 
Tel. 421030
Ushuaia 386

SAN MARTIN «K»
Tel: 440220
Kuanip 1372 

Compra
$0,0600

Máxima 
4ºc

$0,0750
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